

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts

Copiadores de cartas

Los hay de todas clases y precios, de 1.000 y de 500 hojas, con su correspondiente índice y en diferentes clases de encuadernación.
Clase económica de 500 hojas con índice, secante y papel satinado a

12 reales uno

Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner
CADENA, 2—CONQUISTADOR, 30

„SARDANA“

de la ópera GARIN de Bretón
PARA PIANO
CASA PERELLÓ, A 2 PTAS.

Marruecos

Las peticiones del representante de Inglaterra...
Creación de un Cuerpo de policía en Tánger...
Las kábilas.

Crece el interés de las noticias que el telégrafo comunica acerca de los asuntos políticos del Imperio del Moghreb.

La negativa del Sultán a acceder a la mayor parte de las pretensiones del ministro plenipotenciario de Inglaterra, sir Charles Ewan Smith, podría ser origen de un conflicto de graves consecuencias si no adoptasen la prudente actitud que las circunstancias requieren, tanto los dos Gobiernos directamente interesados, como las demás potencias que tienen también intereses de mayor ó menor cuantía en el Imperio marroquí.

La petición del ministro inglés de que se establezca en Tánger un Cuerpo de policía está plenamente justificada, pues la colonia europea en aquella población marítima es numerosa, é importante por la calidad de las personas que la componen, y bien sabido es que la falta de organización de las fuerzas armadas del Sultán no es, á la verdad, suficiente garantía de las vidas y haciendas de los europeos que en sus dominios residen.

Se comprende, por otra parte, y se explica la resistencia del Gobierno de Su Majestad sberiffiana a consentir en el establecimiento de una policía de europeos; pero es igualmente explicable y comprensible que los representantes de las potencias civilizadas traten de buscar para los súbditos de las mismas el amparo y la protección que no encuentran en las autoridades y funcionarios marroquíes: así lo proyectaban desde hace mucho tiempo.

Pero si consideramos esta pretensión de sir Charles Ewan Smith razonable y lógica, no creemos que deba ser igualmente aplaudido todo el programa de exigencias que ha presentado á Muley Hassan, pues hay entre ellas algunas, como la de oponerse á la construcción de fortificaciones en Tánger, que contribuirían de un modo más ó menos directo á alterar el régimen del *statu quo*, tan beneficioso para Marruecos como para las potencias europeas, y cuyo reconocimiento y continuación constituyen uno de los más legítimos timbres de gloria para el eminente estadista que hoy se halla al frente del Gobierno español.

Añádese, sin que salgamos garantes de la noticia, que el Sultán ha dispuesto también, por exigencias del ministro inglés, que se proceda á la medición de los terrenos que los súbditos españoles poseen en la playa de Tánger, y que presenten los títulos de pertenencia; pero este rumor necesita aclararse y confirmarse.

Esto en cuanto á la política exterior de Marruecos.

Los asuntos interiores siguen el curso de siempre.

Las kábilas se sublevan contra el Emperador, sin enmendarse con los terribles escarmientos que les imponen las fuerzas regulares.

Ahora es la de Anghera la que se revuelve contra el Sultán, el cual ha ordenado que salga de Fez una expedición de 6.000 hombres para reducirla á la obediencia.

También se ha insurreccionado la kábila de Hahl-Elerif, asegurándose que han sido completamente derrotadas las tropas del Emperador.

El *Diario de Cádiz*, que siempre se halla bien informado de lo que ocurre en Marruecos, dice sobre esto:

«El bajá de Larache ha mandado plie-

gos cerrados al Sultán dándole cuenta de lo sucedido.

Reina gran pánico en Larache, pues, dueños del campo los rebeldes, se teme den un asalto á la población para saciar su venganza en la persona del bajá y demás consortes de explotación.

Nos encontramos de nuevo ante un conflicto, originado por la explotación odiosa que ejercen los emisarios del Sultán en los pueblos que tienen bajo su mando».

Nancy, Kiel y la prensa extranjera

Austria

Los periódicos de Viena atacan violentamente la actitud tomada por los *sokols* en las fiestas de Nancy.

Al mismo tiempo no ocultan su despecho por la visita del Gran Duque Constantino al Presidente de la República francesa.

El *Frendenblatt*, hablando de estas cuestiones, dice que las declaraciones pacíficas hechas por el señor Carnot han dominado el ruido de las manifestaciones ruso-tcheco-francesas.

El periódico *Abenblatt* añade que la visita del Gran Duque Constantino ha reducido la importancia de la entrevista imperial de Kiel á un simple acto de cortesía.

Declara también el mismo periódico que las fiestas de Nancy han sellado la alianza del Papa y el Czar con la República francesa.

Inglaterra

The Daily Chronicle de Londres, juzga la entrevista de Kiel como una manifestación pacífica, declarando que, si Alemania tratase de enorgullecerse de ella, la visita de Nancy haría rebajar su orgullo.

The Daily News opina que si Francia se muestra satisfecha, todo el mundo debe mostrarse de la propia suerte; pero entiende que las visitas de Nancy y de Kiel son ambas puros actos de cortesía.

The Daily News añade que la visita del Gran Duque Constantino, por lo imprevista, fué una verdadera sorpresa para Carnot. Termina declarando que la alianza franco-rusa en nada se ha modificado.

The Times considera como un éxito el viaje del señor Carnot, y una garantía de paz para el presente y para el porvenir.

Alemania

La visita del Gran Duque Constantino á Nancy es considerada por los periódicos alemanes como un golpe de teatro preparado para atenuar el alcance político de la entrevista de Kiel.

Los mismos diarios aplauden sin rodeos el lenguaje empleado por el señor Carnot.

Francia

La prensa de París se ocupa especialmente en el resultado de las fiestas de Nancy y en la entrevista de Kiel, afirmando que la situación política no ha cambiado en nada, y que la amistad de Francia y Rusia sigue siendo una verdadera garantía de la paz.

El *Diario de los Debates* dice que la entrevista de Kiel demuestra que el Czar desea mantener sus relaciones correctas con Alemania, y añade que la visita del Gran Duque Constantino ha sido espontánea y de verdadera significación política.

El *Figaro* declara que la manifestación de Nancy, la víspera misma del día en que debía celebrarse la entrevista de Kiel será comprendida por todos.

El *Radical* juzga que es casi inocente hablar de simples relaciones de cortesía cuyo alcance ha sido mal definido.

Rusia

Después de los comentarios que, sobre la entrevista de los dos Emperadores en Kiel, han publicado la prensa austriaca, la francesa, la alemana y la inglesa, ofrece interés conocer lo que dicen los periódicos rusos acerca de aquel suceso.

Como en Rusia no hay libertad de imprenta, los periódicos, si no se limitan á reflejar el criterio del Gobierno, sostienen á lo sumo teorías que no están en pugna con el pensamiento que reina en las esferas oficiales. Así que los juicios que exponen sobre la visita del Czar á Guillermo II pueden servir de guía para apreciar los móviles y el alcance de la entrevista imperial.

El *Gradjanine*, periódico al que los dia-

rios franceses califican de germanófilo, dice:

«La entrevista ha tenido, en primer lugar, el carácter de visita amistosa á un buen vecino, y, en segundo término, reviste una significación universal desde el punto de vista del problema de la paz.

Las pasiones van á calmarse; todo el mundo está cansado de la intranquilidad que reina en la política exterior, y es ya tiempo de que cada Estado se ocupe en su propio desarrollo».

El *Novoie Vremia* se expresa así:
«La entrevista de los dos Emperadores prueba que Rusia no se opone á mejorar en cierta medida sus relaciones con Alemania».

No resultarán de aquélla modificaciones en la política general, pero queda demostrado que Rusia desea la paz y procura vivir en buenas relaciones con todos los pueblos que participan de este deseo».

Por último, el *Diario de San Petersburgo*, periódico oficioso, manifiesta que los amigos de la paz verán en la visita á Kiel una nueva garantía del mantenimiento y de la consolidación de la paz.

La triple alianza y la monarquía italiana

El *Vaterland* de Viena al examinar la actual situación política de Italia, llega hasta asentar la conclusión de que la monarquía trabaja y pone en práctica todos los medios posibles para hacerse impopular.

«Ella es la que ha arruinado á Italia, dice, y la que ha desencadenado en la península toda la plaga de los males que sufre.»

Juntamente con esta apreciación, el *Vaterland* deja escapar algunas palabras indiscretas que revisten indudablemente alguna importancia.

Gracias á sus buenas relaciones entre las personas que rodean al emperador, el *Vaterland* ha podido recoger preciosas confidencias.

Dice en uno de sus números que si á la familia real de Italia, la ocurriera algún fracaso, las naciones aliadas considerarían necesaria la intervención. Y aunque el tratado que une á los tres Estados del centro de Europa no se refiere sino al caso en que hubiera colisión internacional, no vacilarían los dos imperios en enviar sus soldados á Italia en la eventualidad de una insurrección que tratara de cambiar la forma del Gobierno.

Guillermo II, en su viaje á Roma, declaró formalmente al rey Humberto que Alemania no toleraría jamás la constitución de una república italiana.

El *Vaterland* cree asimismo poder afirmar que el emperador Francisco José se encuentra en disposiciones idénticas respecto al rey de Italia.

Como se vé, no son solo los periódicos franceses los que consideran la actual situación de Italia como peligrosa para la monarquía. El *Vaterland* que es periódico muy adicto á la triple alianza, se muestra muy pesimista. Y ¿cómo no pensar así cuando vemos los juicios antimonárquicos de la prensa italiana en los mismos periódicos que hace poco defendían con fogosidad la actual dinastía?

He aquí lo que escribía hace algunos días la *Commune*, de Pádua, órgano de M. Luzzatti, ex-ministro del Tesoro:

«Estamos convencidos de que cada día que pasa sin llevar á cumplimiento alguna cosa, ocasiona un gran desfavor y grave perjuicio aun á las mismas instituciones, á las que se guarda fidelidad más por tradición que por convicción del bien que hasta hoy han podido producir.»

Duras son estas palabras, pero verdaderas: nos recuerdan las palabras pronunciadas cierto día por Victor Manuel cuando dijo que en tanto se aman y se estiman las instituciones en cuanto aportan utilidades y ventajas. Deseamos que las masas no principien á preguntarse cuáles son esas ventajas, por que la respuesta no podría ser muy favorable y tranquilizadora.

He aquí el lenguaje que emplean hoy en Italia los órganos monárquicos. ¿Qué más podían decir los periódicos republicanos?

El porvenir nos dará á conocer singulares sorpresas en las vicitudes políticas de Italia.

NOTICIAS

Del Extranjero

La República Francesa, hablando de la misión confiada por el Gobierno británico al embajador Ewan Pinith en su viaje á Fez, dice que Europa obraría muy cuerda- mente observando todos los manejos de Inglaterra en el imperio marroquí.

Añade que el mantenimiento del equilibrio en el Mediterráneo impone á todas las naciones interesadas el deber de oponerse á las miras invasoras de la Gran Bretaña, que la llevarían á hacer de muy buen grado de Tánger una nueva Alejandría y de Marruecos un nuevo Egipto.

El Consejo federal suizo ha comunicado á la Asamblea federal las proposiciones hechas á Suiza por algunos Estados para concertar tratados de extradición recíprocos.

La República Argentina comprende la extradición de los malversadores de fondos públicos, los sobornadores de testigos y los acusados de abusos de confianza en los negocios públicos.

El Brasil ofrece la extradición de los malversadores y falsificadores de documentos públicos; Francia los homicidas por imprudencia; Italia los incestuosos; Méjico los acusados de estafa; Rumania los malversadores de fondos, y Suecia los acusados de impedir el trabajo en los establecimientos industriales del Estado.

Telegrafían de Cristianía que el Consejo de ministros ha dado su aprobación al proyecto elaborado en Stokolmo regulando las relaciones comerciales de España y Noruega.

Varios artículos noruegos serán beneficiados en España con la cláusula de la nación más favorecida, á la vez que se introducirán en favor de ciertos artículos españoles algunas rebajas en nuestras tarifas de Aduanas.

Según despachos de Minneapolis, el Comité de resoluciones ha adoptado una proposición en favor del bimetalismo y el proyecto de la Conferencia Monetaria Internacional.

La mayoría de los periódicos de Londres, refiriéndose á la suspensión de pagos del Banco *New Oriental Corporation*, dicen que no afectará al mercado monetario, sino solo á los imponentes de cuentas corrientes.

Añaden que el pasivo se calcula en siete millones de libras esterlinas y el activo en ocho.

El ayuntamiento de Perpignan y la Sociedad Agrícola de los Pirineos orientales han acordado por unanimidad protestar enérgicamente del *modus vivendi*, por creer que España se beneficia con la tarifa mínima francesa.

Protestan también contra todo cambio de límite alcohólico en los vinos españoles, por creer que arruinaría la viticultura en el Mediodía de Francia.

Según las cifras oficiales, las tormentas del 3 y 4 del actual han afectado á 96 pueblos de Francia. Los destrozos ocasionados se evalúan en unos diez millones de francos.

Las Cámaras francesas suspenderán sus sesiones el 15 de Julio y las reanudarán en Septiembre.

En las fiestas del aniversario de la coronación del Emperador Francisco José en Hungría, rodeó la multitud el carruaje de la Archiduquesa María Teresa, siendo atropellado involuntariamente un niño que quiso encaramarse al coche. Transportado á su domicilio, la Archiduquesa penetró en la miserable vivienda, vendando por sí misma la herida del niño y dejando diez ducados á su familia.

Este rasgo de la Archiduquesa ha sido muy encomiado en la capital de Hungría.

Según noticias de Viena, las investigaciones practicadas para poner en claro las causas de la catástrofe de Przibram demuestran que ha habido allí graves imprudencias, sin las cuales tal vez no hubiera ocurrido esa horrible desgracia.

La causa ocasional del suceso fué la ro-

tura de una lámpara de minero que produjo la inflamación de los residuos de dinamita que existían en la mina. Hace años que se empleaba este explosivo para prolongar las galerías. Los gases procedentes de la explosión de dicha sustancia asfixiaron á muchos mineros.

También parece que las operaciones de salvamento han sido mal dirigidas. La torpeza con que se dirigía el agua para extinguir el incendio ha hecho que perecieran ahogados muchos mineros que se encontraban en las galerías laterales.

El ministro señor Falkenhayn está practicando personalmente en Prizbram una investigación muy detenida para exigir las responsabilidades que se deduzcan de este examen.

En Londres ha inaugurado sus sesiones el Congreso Internacional de Mineros, que por acuerdo del anterior, celebrado en París en 1891, debía reunirse en la ciudad del Támesis.

Cerca de 900.000 mineros están representados en esta asamblea magna.

Los delegados ingleses representan á medio millón de obreros de su país; los cuatro delegados franceses, á 53.000; los ocho belgas, á 97.000, y los cuatro alemanes, á 247.000.

Por unanimidad se ha votado una proposición pidiendo el establecimiento de la Federación universal de los mineros de todos los países. Mas, al especificar los fines de esta Asociación en proyecto, surgió una animada discusión, que casi ha estado á punto de provocar un cisma entre los delegados.

El Comité que había redactado el proyecto proponía que se señalara como fin de la Federación la reducción del trabajo subterráneo á ocho horas diarias.

Un delegado belga pidió que el límite de las ocho horas se hiciera extensivo á todos los obreros de las minas, así á los que trabajan en la superficie como en el subsuelo. Apoyáronle calurosamente los alemanes; pero varios delegados ingleses, con mejor acuerdo, demostraron que era absurdo equiparar el trabajo en el interior de la mina al que se verifica al nivel del suelo. Al cabo triunfó este criterio y se acordó lo propuesto por el Comité.

El príncipe Enrique de Hesse, hermano del Gran Duque reinante de Hesse-Darmstadt, Luis IV, se ha casado con la señorita Milena, cantante del teatro de la Opera de Darmstadt.

El Príncipe, que nació en Bessungen el 28 de Noviembre de 1833, y es general de caballería del ejército prusiano, estaba viudo desde el 6 de Enero de 1879, día en que falleció su primera esposa la baronesa Nida, con quien estuvo casado morgánáticamente diez meses y unos días.

Acaba de morir en New Hawen (Estados Unidos) una mujer que ha dejado 150.000 pesos para que la renta de ese capital sea empleada en distribuir socorros entre las familias pobres que hayan pasado más de dos años sin tener perro.

Al conocerse este testamento hubo en aquella ciudad una gran matanza de perros.

Para poner un dique á los numerosos casos de suicidio que van registrándose en el segundo regimiento de guarnición en Budapesth, el general ha dispuesto que no se dispensen honores militares á los suicidas.

Además, el regimiento cambiará de guarnición, como medida de disciplina.

Telegrafían de París haberse registrado un caso mortal de cólera en Saint-Denis, cerca de aquella capital.

La situación del Ministerio italiano continúa en el mismo estado. Se anuncian borrascosas sesiones en la Cámara, pues cada día es mayor el número de diputados inscritos para combatir al Gobierno en los asuntos económicos.

Los tres grupos que forman la coalición calculan que en la votación de los proyectos económicos tendrán una mayoría de 40 votos contra el Gabinete.

Por su parte, el Gobierno confía alcanzar una mayoría de 60 votos.

La incertidumbre es general, pues la conducta vacilante del Ministerio hace imposible prever un resultado definitivo.

En Inglaterra ha comenzado ya la fabricación por cuenta del Estado de una nueva pólvora para fusil que reúne condiciones muy superiores á las adoptadas por Alemania, Francia é Italia.

Los partidarios de Blaine y los de Harrison prosiguen activamente sus trabajos de propaganda, y hasta ahora parece que están equilibradas las fuerzas de uno y otro candidato.

Se ha abierto ya en Minneápolis la Convención nacional republicana, que celebra

sus sesiones en el palacio de las Exposiciones industriales. En la primera sesión fué elegido presidente interino Mr. Fassett, partidario de Blaine; pero la designación definitiva para dicho puesto ha recaído en Mac Kinley, partidario de Harrison.

Mr. Fassett pronunció un discurso en favor de la candidatura del ex-secretario de Estado. Mr. Chauvcey Depew defendió la de Harrison.

Entre los delegados de la Convención de Minneápolis figuran algunos negros que han presentado una Memoria pidiendo garantías políticas para los hombres de color contra las violencias é ilegalidades que se cometen en el Sur á fin de impedirles que voten.

Los demócratas trabajan también mucho en los preparativos electorales. De los 72 delegados de la Convención del Estado de Nueva York, 69 han acordado sostener la candidatura del senador David Hill, que es el competidor que le ha salido al ex-Presidente Cleveland.

The Standard declara que jamás, desde hace veinte años, las perspectivas de la paz han sido tan brillantes como ahora, después de las entrevistas de Kiel y Nancy.

Dice *Le Temps*, que según un telegrama de Buenos-Aires, las cañoneras de los insurrectos de Matto Grosso *Fernández Vieira* y *Humaita* se han rendido al ministro brasileño en Asunción (Paraguay.)

También se dice que el vicepresidente del Estado de Matto Grosso, señor Ponce, ha derrotado al coronel Barbosa antes de la llegada de las fuerzas federales.

Por último, otro despacho de Buenos Aires manifiesta que la derrota de los insurrectos es completa; que han abandonado á Corumba y el fuerte de Coimbra.

De las Provincias

El día 10 llegó al puerto de Las Palmas el vapor *Congo*, trayendo á bordo, con dirección á Liverpool, 43 tripulantes del vapor *Post Douglas*, que se perdió hace pocos días en las costas de Cabo Verde.

En Gracia se ha descubierto una fábrica de billetes del Banco de España.

El Juzgado incautóse de piedras litográficas, placas, grabados y de gran cantidad de billetes falsos.

Fueron detenidas cuatro personas, una de las cuales acababa de quemar una partida de billetes.

Créese que los otros tres son los autores de la falsificación de títulos de la deuda de Cuba.

Según noticias de Granada, prometen ser magníficas este año las fiestas del *Corpus* en aquella ciudad.

Los días 15 y 19 habrá dos grandes corridas de toros en las que matarán *Lagartijo*, *Guerra* y *Lagartijillo*.

El día 18 empezarán en el Palacio de la Alhambra los conciertos con grande orquesta y coros al terminar los cuales se iluminarán con luces de bengala los bosques de la Alhambra.

Los días 17 y 18 se celebrarán feria de ganados en las orillas del Genil y Exposiciones de plantas y flores, de ganados, de labores y de dibujos.

Los días 20 y 21 se verificarán corridas de caballos.

Habrá además certámenes literarios, carreras de velocípedos, grandes iluminaciones y veladas, tiro de pichón y otros festejos.

En Villamartín (Cádiz) se han declarado en huelga pacífica los trabajadores del campo.

Según telegrafían de Las Palmas (Gran Canaria) el jueves se declaró un violento incendio en la calle de los Remedios, que ha ocasionado grandes pérdidas materiales.

El fuego destruyó por completo una casa, y debido al arrojado del vecindario, á las acertadas medidas de las autoridades y á los grandes servicios prestados por la tripulación de la fragata de guerra francesa *Melpómene* y los del batallón de cazadores de Gran Canaria, se pudo evitar que el incendio se propagase á la casa donde está instalado el Círculo Mercantil y otras contiguas que en un principio se creyó que también serían pasto de las llamas.

Afortunadamente no ha ocurrido ninguna desgracia personal, pero las pérdidas materiales no bajarán de 40.000 duros.

Ayer debió entrar en el dique de Bilbao el crucero *Viscaya*.

Dicen de Zaragoza que el crimen de Alora se cometió en ocasión de hallarse en el balcón de su casa, al anochecer del día 7 del actual, Ricardo Gil y su esposa Ana Gay.

Esperaban éstos que fueran llamados á cenar, cuando se oyó una fuerte detona-

ción, producida, al parecer, por el disparo de un trabuco, resultando heridos uno y otro, de tanta gravedad, que el Gil falleció á los pocos momentos sin poder articular palabra, y Ana con muchos perdigones incrustados en la cara, temiéndose que llegase á perder un ojo.

Supónese que el asesino ha sido pagado por persona que tenía animosidad manifiesta contra Gil desde que éste fué absuelto libremente de un gravísimo delito de que fué acusado, y que se suponía que cometió siendo secretario del Ayuntamiento del expresado pueblo.

Hace algunos días se suicidó en Santona, disparándose varios tiros de revólver, la señora de un capitán del regimiento de infantería de Andalucía, de guarnición en aquella plaza.

En el pueblo de Santorcaz se cometió días pasados un horroroso crimen, resultando dos mujeres, madre é hija, cruelmente asesinadas.

El homicida intentó suicidarse, creyéndose que la causa del crimen han sido los celos.

Participan de Sevilla que fuerza de la Guardia civil á caballo ha salido en persecución de *Pitro*, *Lorda*, y *Nicolás*, fugados de la cárcel de Utrera, y que se confirma la creencia de que uno de éstos lleva una herida en el dedo de la mano derecha, y otro una rozadura en el antebrazo derecho.

En el juicio por jurados celebrado el día 8 en la Audiencia de lo criminal de Teruel fueron condenados á la pena de muerte José Nuez, José Naval y Lorenzo Brag, autores del delito de robo con homicidio, concurriendo las circunstancias agravantes de alevosía y nocturnidad.

El crimen de autos se llevó á cabo el 2 de Diciembre de 1890 en Blesa.

De Madrid

Las ventas realizadas por la Compañía Arrendataria de Tabacos durante el mes de Mayo último se han elevado á la importante suma de 13.306.606,97 pesetas, acusando un aumento de 428.620,76 sobre los valores de igual mes de 1891.

El señor Arias de Miranda, de la minoría liberal, presenta una enmienda á la ley de timbre, cuya paternidad se atribuye á un ex-ministro de dicha minoría. Por virtud de esta enmienda se pretende imponer á cada petición de despacho de Aduana un sello de 50 céntimos de peseta por cada 1.000 kilos, 1.000 litros ó 1.000 piezas, según la unidad que sea. Además por cada patente de Sanidad sello de 5 pesetas, y de 2,50 por otros documentos. Dada la importancia de este impuesto, tanto los diputados de Vizcaya como los de Sevilla y Huelva se proponen combatirla, por los perjuicios que causa á la exportación de minerales, como al tráfico en general y á la navegación de cabotaje y altura.

El señor Navarro Reverter desmiente en absoluto la conversación que le atribuye el periódico *Le Matin*.

El jueves se presentó en el Congreso la siguiente adición al art. 36 del dictamen emitido por la Comisión general relativo al presupuesto del Estado para el ejercicio de 1892 á 1893:

«Toda Audiencia de lo criminal que por las disposiciones generales de esta ley de presupuestos deba suprimirse quedará subsistente si por la Diputación de la provincia ó por el Municipio donde radique se abona al Estado la diferencia de gastos que ocasione la no supresión».

La suscriben los señores Camacho del Río, duque de Almodóvar, Sánchez Arjona, Ruiz del Arbol, Botija, González (D. Teodoro) y Boras Romero (D. José).

El señor Salmerón se ha dirigido de oficio á la Comisión de actas pidiéndole que dé dictamen acerca de la de Gracia, puesto que ya hizo presente que renunciaba al sueldo de catedrático que goza para poder ser compatible, «entendiéndose—añade—que no se trata de retenir el cargo por volver á disfrutar del sueldo, puesto que no ha querido ni quiere percibir cesantía de bastante mayor entidad».

Según la estadística formada por el Ministerio de Marina, los vapores mercantes mayores de España son los siguientes:

Buenos Aires, 5.311 toneladas; Montevideo, 5.296; Alfonso XII, 5.206; Reina María Cristina, 5.161; Alfonso XIII, 5.124; Isla de Luzón, 4.256; Isla de Mindanao, 4.124; Pío IX, 3.895; Ciudad de Santander, 3.869; Cataluña, 3.784; Conde Vifredo, 3.773; Navarro, 3.713; Antonio López, 3.709; Isla de Pany, 3.545; Martín Zúñez, 3.465; San Ignacio de Loyola, 3.227; Reina Mercedes, 3.181; Guido, 3.133; Ciudad de Cá-

diz, 3.174; Castellano, 3.012; Miguel Pinillos, 2.998; Gracia, 2.958; Santo Domingo, 2.805; Hugo, 2.729; Geofredo, 2.740; Rivas, 2.740; Veracruz, 2.749; Alicia, 2.685; Cádiz, 2.689; Habana, 2.678; Saturnina, 2.661; Gáditano, 2.654; Francisca, 2.674; Leonora, 2.665; Ernesto, 2.601; Ciudad Condal, 2.595; Pedro, 2.586; España, 2.546; San Francisco, 2.526; Murcia, 2.414; Méndez Núñez, 2.345; San Agustín, 2.332; Madrileño, 2.290; Humacao, 2.346; Guipuzcoa, 2.202; Enrique, 2.266; Federico, 2.247; Serra, 2.293; Palentino, 2.270, y Euskaro, 2.270.

Dice un periódico, aunque ignoramos con qué fundamento, que la Comisión nombrada para promover la concurrencia de expositores al certamen de Chicago, aunque activa en cuanto puede aquí sus trabajos á fin de cumplir en alguna manera la misión que se le ha confiado, ha tenido que aplazar hasta ocasión más favorable cuanto se refiere á la instalación española en la Exposición.

Nuestro Gobierno—añade—ha hecho saber al de los Estados Unidos que no levantará pabellón especial, y el Gabinete de Washington, para obviar en lo posible esta deficiencia nuestra, ha destinado á España locales en todos los edificios de la Exposición, remitiendo al propio tiempo los planos de los terrenos para que pueda irse haciendo un estudio general de las instalaciones.

Pero como no hay crédito consignado para ninguno de los trabajos que acometa la Comisión, ésta se ha visto obligada á paralizarlos en espera de que se arbitren recursos, cosa que no está clara todavía, pues en los presupuestos que se están discutiendo no sabemos que haya partida destinada á los gastos que la Exposición ocasiona.

Para entenderse directamente con la Comisión americana encargada de organizar el certamen en Chicago ha sido designado uno de los secretarios de la Legación española en Washington, el señor Campillo, quien ejercerá las funciones de delegado hasta que pueda desempeñarlas personalmente el propietario.

De la Capital

En la presente semana probablemente empezarán las obras para el levantamiento del edificio del Real Club de Regatas.

En la noche del sábado en una casa del vecino pueblo de Establiments se cometió un robo consistente en un medallón, un cordoncillo, 14 botones y un alfiler, todo de oro, dos sábanas y algunas prendas de vestir.

Puesto el hecho en conocimiento de la autoridad, ésta práctico un registro en la casa de cierta mujer, también vecina de aquel pueblo y sobre quien recafan todas las sospechas, dando por resultado encontrar en ella los objetos robados, los cuales juntamente con la presunta autora del delito, fueron entregados al juez competente.

Se está llenando con gruesas piedras el cauce de la Riera en donde se forman los baches infecciosos, construyéndose un empedrado, cuyo objeto es al parecer disminuir la superficie de las aguas estancadas sujetas á la acción de los rayos solares.

El acuerdo, á nuestro parecer, es plausible, aunque de difícil ejecución dada el área considerable que tienen aquellos alfaques.

Lo que no parece tan bien es que se echen carretadas de tierra dentro del mencionado cauce en la parte interior del demolido puente, salvo el caso de que se abrigue el propósito de construir encima un empedrado como el que hay en las inmediaciones de los estribos.

Ayer tarde el viento levante fresco que reinaba levantó una mar tan gruesa, que las olas invadían las obras ya practicadas en los baños de mar del Sr. Llopart, causando considerable daño en ellas.

Los periódicos de esta ciudad han dado la noticia de haber sido declarado cesante D. Bernardo Amer, Administrador de Contribuciones de esta provincia, y todos ellos manifiestan su pesar por esta cesantía.

Creemos justa esta manifestación, porque en efecto el Sr. Amer era reputado por buen funcionario público y celoso empleado.

Y aquí viene á cuento decir que es cosa rara los haya en España; pues se ve con deplorable frecuencia, que tal celo y tal esmero es recompensado á los que lo tienen echándoles á la calle.

Se han empezado las obras de construcción de la batería proyectada junto á la Torre den Pau.

El lunes próximo saldrá probablemente para Alcudia el vapor *Vulcano*.

Por el Gobierno Civil de esta provincia se publica una circular en el *Boletín Oficial* de ayer para prevenir la propagación de la epizootia que ha invadido algunas vacas del término municipal de esta ciudad, á cuyo efecto dicha autoridad excita el celo de los Alcaldes y Subdelegados de Veterinaria de toda la provincia para que redoblen la vigilancia, haciendo cumplir en la parte que á cada uno atañe, las disposiciones de carácter general de antemano dictadas sobre el particular.

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor *Bellver* con la correspondencia y 60 pasajeros. Se llevó además ocho caballos de los que habian de servir para la corrida del domingo.

Noticias del ejército. Por Real orden de 7 del actual han sido aprobadas por S. M. las comisiones desempeñadas por varios generales, jefes y oficiales de las guarniciones de estas islas, entre las cuales figuran las del consejo de guerra de oficiales generales efectuado en el Palacio.

Se ha concedido la gratificación de 240 pesetas anuales al capitán de la zona militar de Palma de Mallorca D. Pedro Alonso Huelga.

El Sr. Gobernador Civil recuerda á los Alcaldes de la provincia el cumplimiento del Real decreto de 10 de mayo último sobre pesas y medidas, publicado en el *Boletín Oficial* n.º 3951.

Entre los pasajeros que se llevó ayer tarde el vapor *Bellver* á Barcelona, figuraba nuestro paisano y amigo el distinguido Sr. D. Miquel Riera, la familia del Capitán General de estas islas, electo de Burgos, y el diestro *Jarana* con su cuadrilla.

Se han descubierto algunos focos filoxéricos en una viña de las inmediaciones de Massana y el Fangar predios del término municipal de Campanet.

El escultor D. Guillermo Galmés ha concluido una estatua de la Purísima Concepción, la cual será llevada mañana en la procesión del Corpus.

Esta noche se celebrará la verbena de la fiesta que los vecinos de la plaza de San Antonio y calles contiguas dedican al santo de este nombre.

Habrà baile de boleros dirigido por el maestro Agustinet, cuyo programa es como sigue:

Primera parte.—1.º Sinfonía. 2.º La Madrileña. 3.º Boleras con jaleo de las Pujadas. 4.º Los panderos de la tertulia. 5.º Terceto. Baile francés. 6.º La jota del Certamen Nacional. 7.º La Palma. Boleras jaleadas. 8.º La Moda. 9.º La flamenca.

Segunda parte.—1.º El ramillete. 2.º Jota del Moliner de Subiza. 3.º La Gran Via con los ratas. 4.º Jota aragonesa por una niña. 5.º Boleras del Jaleo de Jerez. 6.º Id. del Capricho. 7.º Jota valenciana.

Mañana por la noche la banda «Balear» dirigida por el Sr. Crespi, tocará sobre el catafalco las piezas siguientes:

1.ª.—Paso doble «El Cazador» Capó. 2.ª.—Walt «El Deseo» Gamundi. 3.ª.—Scherzino «Apolo» Vilar. 4.ª.—Sinfonía «La

Granja» Lladó. 5.ª.—Jota de la zarzuela «Certamen Nacional» 6.ª.—«El Camelo de doña Baldomera» galop descriptiva en ferro-carril. 7.ª.—Polka «Pour faire rire» 8.ª.—«La Malagueña» con variaciones de cornetín por el Sr. Crespi. 9.ª.—Danza «Las dos amigas» 10.ª.—Paso doble «De Valencia á Palma.»

Hasta mañana no llegará á este puerto el vapor que debía venir ayer de Barcelona, según se lo han dicho á algunos periódicos, y hasta pasado mañana viernes, no saldrá para dicho punto el vapor *Isleño* con motivo de ser mañana día festivo.

La policía ayer estaba dando caza á dos raterillos que el día anterior hurtaron del cajón del mostrador en el estanco del Terreno, mientras la estantería dormitaba, unas 50 pesetas en plata, marchándose en uno de los coches del tranvía.

Telegramas

(De nuestro corresponsal particular)

Las huelgas
Barcelona 14 á las 3'15 t.

La huelga de Barcelona continúa en el mismo estado. Desde ayer el general Blanco sigue en sus gestiones encaminadas á conciliar. Las fábricas han encendido sus calderas, pero los obreros por unanimidad se han retraído. Aumentan las dificultades, generalizándose la huelga en el resto de Cataluña.—*Amengual*.

(De nuestro servicio particular)

Presupuestos
Madrid 14 á las 1'40 t.

En el nuevo dictamen del presupuesto de ingresos se han retirado las autorizaciones relativas á la reforma de los aranceles de Aduanas, del empréstito, del aumento de los derechos de los títulos de Ingenieros Civiles y de apremios de tercer grado, habiendo acordado el Gobierno someterlos á la aprobación de las Cortes por medio de proyectos especiales.

Dase carácter preceptivo al articulado de la ley de presupuestos.

El Sr. Sagasta no ha prometido nada respecto al asunto de las autorizaciones.

Sobre lo mismo
Madrid 14 á las 2 t.

Respecto al impuesto sobre las cerillas se establece en la ley que podrá implantarse por convenio entre el Estado y los fabricantes, siempre que el producto no baje de cuatro millones de pesetas.

Se asegura que el proyecto del empréstito no llegará á discutirse.

Las economías no alcanzan á las leyes del Sufragio y del Jurado.

En las Cámaras
Madrid 14 á las 2'10 t.

Hoy terminará en el Senado la discusión sobre la totalidad del presupuesto de gastos.

Asuntos de personal
Madrid 14 á las 3 t.

Después de varias conferencias que han celebrado el nuevo capitán general de Cuba, Sr. Rodríguez Arias y el Sr. Romero Robledo, se ha ultimado una estensa combinación en el personal de Ultramar.

Nuevo diputado
Madrid 14 á las 3'15 t.

Asegurase que en la sesión de hoy que celebrará el Congreso, será admitido como Diputado el Sr. Salmerón.

Tan luego como tome asiento, anunciará una interpelación sobre los sucesos de Barcelona.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 7 de Junio:

Presidencia del Consejo de ministros—Reales decretos, fecha 5, admitiendo la dimisión presentada por el teniente general D. Camilo Polavieja de los cargos de gobernador general, capitán general de la Isla de Cuba, y nombrando para este cargo al de igual clase D. Alejandro Rodríguez Arias.

Ministerio de la Guerra—Varios Reales decretos de personal.

Gobernación—Real decreto, fecha 5, disponiendo se proceda á la elección parcial de un diputado á Cortes por el distrito de Fonsagrada (Lugo)

Fomento—Real decreto, fecha 5, autorizando al ministro para presentar á las Cortes un proyecto, de ley autorizando al Ayuntamiento de Barcelona para enajenar los solares comprendidos dentro del perímetro del Parque de dicha ciudad.

—Otros de igual fecha, aprobando varios presupuestos de carreteras.

Ultramar—Real decreto, fecha 30 de Mayo, aprobando el reglamento orgánico con carácter de provisional de la intervención general del Estado en la isla de Cuba.

—Real orden, fecha 31, dictando reglas para la redacción por las oficinas de Hacienda de Cuba de los resúmenes mensuales de ingresos y pagos.

Sociedades y Corporaciones

La Isleña Marítima

Con motivo de ser el jueves 16 del actual día festivo, no emprenderá la expedición ordinaria á Barcelona el vapor *Isleño* hasta el viernes 17 á la hora de costumbre.

Palma 13 de Junio de 1892.—El naviero-director, José Astier. 2-2

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 10.—Varones, 2.—Hembras, 1.

Día 11.—Varones, 1.—Hembras, 1.

Día 12.—Varones, ninguno.—Hembras, 1.

Matrimonios

Día 10.—D. Bartolomé Oliver Balaguer, con doña Catalina Vicens Rigo.

Día 11.—D. Rafael Vidal Mas, con doña Teresa Bennasar Vich.—D. Bartolomé Coll Planas, con doña Ana María Tomás Mercant.—D. Pedro Gil Carrió, con doña Carolina Amengual Vidal.—don Miguel Negre Carbajo, con doña Antonia Pou Miralles.—D. Galo Gil Coll, con doña María Pilar Riera Genestar.—D. Bernardo Más Garcias, con doña Ana Villalonga Gelabert.

Día 12.—D. Lorenzo Burguera Tauler, con doña María Coll Borrás.

Defunciones

Día 14

Ninguna

Hospital Civil

Día 14

Movimiento de enfermos.—Entradas, 3 hembras.—Altas, 1 varón.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Cubierta por leve capa de cirrus, con algunos stratus y nubes en cruz.

Horizonte.—Nublado al E. y S. claro al O y nuboso al N.

Idem del viento.—Leveche fresco con tendencia á velar.

Idem del mar.—Baje oleaje del viento y cabrillada.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Portopi.—Sin señal.

FONDEADOS

Día 13

Vapor español *Unión*, de 401 ton. matrícula de Palma, cap. D. Juan Bosch con 22 trip., 15 pas. y balija. De Valencia con 10 horas.

DESPACHADOS

Día 13

Vapor español *N. Mahóns*, de 396 matrícula de Palma, cap. D. José Caldeas con 19 trip., 23 pas. y balija. Para Mahón.

Laud español *S. José*, de 19 ton. matrícula de Palma, pat. Esteban Pajol, con 7 trip. y lastre. Para Soller.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público.

Día 14

Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Terminos, 5.—Ovejas, 2.—Corderos, 65.

Cultos para mañana

En la Catedral, se celebrará la festividad de Corpus Christi exposición á las nueve, y acto seguido se cantarán horas y la misa mayor solemne con música, en la que el Sr. Obispo oficiará de Pontifical. Por la tarde los actos de coro, y á las seis saldrá la procesión que recorrerá las calles de costumbre.

En Montesión, á las siete y media de la tarde, empezará la solemne Novena del Sagrado Corazón de Jesús, con sermón que predicará el Rdo. P. Dionisio Martín, de la Compañía de Jesús.

En el Oratorio, de Real Colegio de la Pureza, á las siete y media de la mañana se expandrá S. D. M. y en seguida se hará el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús. Al anochecer, se reservará S. D. M.

Visita á la Corte de Maria

En las Teresas, á Nuestra Señora del Carmen.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

—facilitadas por la casa Agulló—

VALORES LOCALES

Crédito Balear	106'50
Cambio mallorquín	64'50
Ferrocarriles de Mallorca	62'00
Alumbrado por Gas	103'00
Salinas de Ibiza	190'00
La General Mallorquina	83'00
Bonos municipales	24'00
La Isleña Marítima	45'00

VALORES PUBLICOS

Madrid 13—3'30 tarde	
4 p. interior perpetuo	72'00
4 p. amortizable	5
Cubas	105'10
Banco de España	378'00
Tabacos	
Barcelona 13—4'30 tarde	
4 p. interior	72'02
4 p. exterior	75'22
4 p. amortizable	
Cubas 86	
Cubas 90	
Coloniales	42'75
Nortes	41'75
Francia	31'40
Erancos	

Madrid	
Paris	66'93
Renta Francesa	
Londres	



HOJAS DEL CALENDARIO

JUNIO

Luna llena el 10
Cuarto menguante el 17
Sol sale á las 4 h. 25
Pónese á las 7 h. 34

HOY

15

1721. Tratado de paz entre España é Inglaterra.

MIERCOLES

165 | Santos Diodo | 201
ro mr. Antonio de Padua fran. Fiesta en Almería.

JUNIO

Luna llena el 10
Cuarto menguante el 17
Sale el sol á las 4 h. 25
Pónese á las 7 h. 36

MAÑANA

16

1723. Celébrase un auto de fe eu Zaragoza.

JUEVES

168 | Corpus Chris—198
ti San Juan Francisco de Regis jesuita.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 14 junio —8 mañana

Barómetro	758'6 mm.
Termómetro seco	24'7 grados.
Id. húmedo	21'8 id.
Minima	19'2 id.
Reflector	16'9 id.
Dirección del viento	O.
Ascenso del barómetro en 24 horas	0'0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0'0 mm.

102 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

lugre?—preguntó uno de los oficiales de la embarcación inglesa.

—No puedo decirlo; solo sé que nos está dando caza hace más de media hora.

—Bueno; pues virad de bordo—me respondieron al cabo de un gran rato—y procurad atraer al lugre hacia nuestras aguas; estamos bien armados y os defenderemos.

Si hubiera yo tenido entonces más experiencia, me hubiera retraído de acceder á la invitación de los ingleses, que evidentemente no tenían otro propósito que lanzarme en el peligro; pero no fué así y pudo haberme costado muy cara mi inflexión.

Viré de bordo, como me pidieron, rozando el costado del buque inglés; pero casi en el mismo instante, y apenas me apartaba, pasó el lugre por medio de los dos, deteniéndose como á examinar las naves.

Sin duda le pareció mejor presa el inglés, porque poniendo la barra del timón á sotavento, se acercó á éste, saltando tan de improviso al abordaje, que no le dió tiempo para descargar siquiera un cañonazo.

Estábamos tan cerca de ellos que oíamos clara y distintamente las voces de mando, los gritos, los juramentos, el ruido

Á BORDO Y EN TIERRA

193

de las hachas y los lamentos de los heridos.

Víctimas los ingleses de semejante sorpresa se defendían con vigor; pero sin duda debían llevar la peor parte.

Los dos buques se perdieron de vista combatiendo y sin duda llegarían á Francia en donde el atrevido corsario entraría con su presa.

Nosotros viramos de bordo, y continuamos nuestro rumbo costeadó la Inglaterra.

Al pasar por Dovres, tomamos un práctico, quien nos dijo que el buque inglés capturado era la fragata *Dorotea*, que se hallaba anclada en aquella ensenada, en evitación de una sorpresa.

Cuando en el puerto se supo nuestra aventura acudieron muchos marineros á nuestro barco, para enterarse de los detalles, y entre ellos vino también un anciano de venerable aspecto, el cual comprendí, por su marcial apostura á pesar de los años, que era un gefe superior de la armada de Inglaterra, que al despedirse me dijo tendiéndome la mano:

—Joven, habeis cumplido con vuestro deber. Vuestra misión era salvar el buque y las vidas de los que os han sido confia-

Sequa Habla-Sequa Habla

A LOS QUE SUFRAN DE

REUMATISMO, Á LOS COJOS É INVÁLIDOS Y Á LOS QUE NO HAN
PODIDO OBTENER CURA DE NINGUNA CLASE

Y Á TODOS CUANTOS PADEZCAN ENFERMEDADES CRÓNICAS

No perdáis la ocasion

A las diez y media todas las mañanas y á las ocho todas las noches en la PLAZA DEL MERCADO

43

— Compañía de Navegación de Sóller —

NUEVO Y RÁPIDO SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, SÓLLER, CIUDADELA Y VICEVERSA



El magnífico y veloz vapor

León de Oro

clasificado recientemente por el Lloyd 100 A I con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, inaugurará su itinerario entre los nombrados puertos, el martes 31 de los corrientes.

SAIDAS

De Barcelona para Sóller, todos los martes á las 7 de la tarde.—De Sóller para Ciudadela, todos los miércoles á las 9 de la mañana.—De Ciudadela para Sóller, todos los viernes á las 8 de la mañana.—De Sóller para Barcelona, todos los viernes á las 7 de la tarde.

Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Sóller, Palma y viceversa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta compañía.—Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma á Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.

Para más informes, diríjense á los Sres. Salem y Rullán, plaza de la Libertad, 3, representantes de la compañía en Palma.

Específicos Sequah

Depósito y venta en esta ciudad

DROGUERÍA DE JOSE JUAN (NUEVA)

Marina 20-22-24-Mar, 23

15

Horquillas mallorquinas

Además de las de uso diario se hallarán en venta desde hoy en adelante la clase **INVISIBLE AFILADA**, como también la de rizar el cabello sin necesidad de destruirlo.

Se admiten encargos de horquillas doradas y plateadas ó sean de clases especiales (SAN MIGUEL, 33)

ABANICOS

¡Se hacen composturas en todas clases y hay gran surtido en telas de paisés y cromos apropiados para abanicos. Se sirve con prontitud y esmero. También hallarán en venta un buen surtido de abanicos nuevos.



Vapores trasatlánticos de F. Prats y C.^a

LINEA REGULAR ENTRE LA PENINSULA, ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Para PUERTO RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escala en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS saldrá el 18 de junio del puerto de Barcelona el magnífico vapor español

Juan Forgas

de 4 500 toneladas, clasificado 100 A I en el Lloyd. Se admite carga y pasaje para dichos puntos y tambien para CANARIAS y VERACRUZ.

Nota La carga ha de ser embarcada en el vapor que saldrá para Barcelona el viernes 17 del corriente. Para informes: SANS, Hermanos, Conquistador, 7, Palma.

VAPORES CORREOS FRANCESES



Saldrá de Barcelona el 16 de Junio para Montevideo y Buenos Aires el vapor correo francés

„AQUITAINE“

Admite carga y pasajeros.—Para más informes en Palma: Plaza de Antonio Maura (antes Cepiñas) número 5.

Para Montevideo directamente saldrá de este puerto á la mayor brevedad posible la corbeta **Francisca Nadal**. Admite un resto de carga á flete. Para informes diríjense á los señores Jauré y Mir, Camposanto, 55.

Fábrica de corsés PRIMERA Y ÚNICA — EN LAS ISLAS —
L. LOPEZ DE LAS HERAS
Murillo 24—(Santa Catalina)

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el *Más-tico Oriental*, de G. Barutaud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 franco. Depósito general: Centro Farmacéutico.

AVISO

El día 24 de los corrientes, á las doce de la mañana tendrá lugar en la Secretaría de la Sociedad *La Protectora* la subasta para construir y edificar un palco escénico en el Salón principal de la misma.

Lo que se anuncia para conocimiento de los Señores que deseen tomar parte á dicho acto; para lo cual los planos y condiciones á que deben sujetarse, quedan desde hoy de manifiesto en la Conserjería de dicha Sociedad.

Palma 11 de Junio de 1892.—P. A. de la Comisión de Teatro.—El Secretario, Antonio Cólom.

La Balear

Sociedad de seguros contra incendios domiciliada en Palma de Mallorca, oficinas: San Bartolomé, 5, pral.

No habiendo tenido efecto por falta de número, la Junta general extraordinaria que debía celebrarse en este día, se convoca nuevamente á los señores accionistas para la que tendrá efecto el día 18 del actual á las once y media de su mañana en las oficinas de esta Sociedad, en la inteligencia de que sea cual fuere el número de los señores accionistas á la misma serán válidos los acuerdos que adopten.

Palma 4 Junio 1892.—P. A. del C. de Ct.—El Director General, Fernando Arias.

Vapor CABRERA

Viaje de pescadores y excursionistas á la costa de poniente hasta Andraitx.

Saldrá de este puerto el domingo 19 á las tres de la madrugada, haciendo escalas en la Porrassa, Portals, Calafiguera, y La Caleta, regresando al anochecer. Pasa, e DOS pesetas, ida y vuelta.

Máquina de coser

Se desea vender una doble. Darán razón en la calle de Villalonga, núm. 44.

Alquiler Se alquila una casa en el Terrero, falda del Castillo de Bellver, situada en la calle de Villalonga. Informarán calle de Lanuza, 5, Terreno.

Carruaje En el Peso de la Harina número 17 delante del almacén de arroz de D. Bernardo Ramón todos los días saldrá un carruaje á las cinco de la mañana para Llummayor, y otro á las dos de la tarde para Campos, Santany y Llummayor, de Antonio Reviu.

Alquiler En la calle de Vicente Mur, esquina al Correo, hay un tercer piso para alquilar de bastante capacidad. Informarán en el primer piso de la misma casa.

104 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

dos no habiendo posibilidad de otra cosa. Habeis sabido realizar un hecho honroso, y yo al par que os felicito, aplaudo vuestra conducta, deseando que tenga muchos imitadores.

Á BORDO Y EN TIERRA 101

cha, y tan de prisa se acercaba á nosotros que casi perdí la esperanza de librarnos de sus garras; mas cuando estábamos ya muy cerca de la costa creí distinguir un buque anclado á la distancia de un cuarto de milla é instantáneamente gritó el timonel:

—¡Orza!

Ya era tiempo; pues nuestro buque rozó el fondo con un ruido extraño.

Nos dirigimos hácia el barco anclado seguidos muy de cerca por los franceses, y cuando estuvimos próximos á aquél di una voz.

—¡Qué bergantín es ese?—me contestaron.

—Un americano perseguido por un corsario francés. ¡Daos prisa!

Una voz agria y en tono mal humorado dijo entonces:

—¡Que vayan al diablo los americanos! Más luego oí este otro grito más recatado:

—¡Arriba todos!

Era, por tanto, evidente que el aviso había producido efecto.

—Ese buque pertenece á la Compañía de Indias—me dijo un marinero viejo de mi tripulación cuando pasamos por frente á sus serviolas.

—¡Sabeis las fuerzas con que cuenta ese

26

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de abril á 30 de septiembre de 1892

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'50 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7'25 m. y 5'55 tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7'25 mañana, 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde via de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana via de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.